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打疫苗致残致死最高补58万

A28 北京新闻·民生

21种婴童服装抽检不达标

22位“洋顾问”建言北京市长
涉及教育、交通、服务贸易等内容，顾问意见将供各部门参考借鉴

新京报讯 （记者杜丁）
转型发展的关键时期，昨
日，北京市市长郭金龙请
来 22 位知名跨国企业最
高决策人，就北京教育、
交通、服务贸易等方面

“建言献策”。

委办局和区县
领导旁听

第十届“北京市市长
国际企业家顾问会议”昨
天在京举行。来自全球
知名跨国企业的 22位“市
长国际企业家顾问”专程
赴会，为北京经济社会发
展出谋划策。

北京市 20 个委办局
和 16 个区县的领导一同
听取了顾问们的建言。
据介绍，历届顾问会议都
会选择近期北京市经济
和社会发展中的热点、难
点和焦点问题作为主要

议题，请顾问们结合国际
先进经验及企业切身体
会，向市长提交一份咨询
报告，并在圆桌会议上与
市长进行直面交流。

六成企业家谈
服务贸易

此次会议上，北京服
务贸易发展被“国际顾
问”们所关注，六成以上
企 业 家 均 谈 及 这 一 话
题。诺基亚公司总裁艾
洛普建议，北京目前仍以
传统的运输、旅游等服务
贸易行业为主，未来应该
发展信息服务业、金融业
和教育培训业等生产性
服务业。此外，获得资金
支持的渠道有限是中小
企业发展的一大瓶颈，北
京可以考虑引进更多风
险投资公司、商业性融资
机构等。

昨日，第十届北京市市长国际企业家顾问会议在中国大饭店举行，来自全球知名跨国企业的22名决策人专程赴会，就贸易发展等北京发展相关议题出谋划策。 新华社发

■ 建言

【交通】

限行治标 公交治本

香港贸易发展局主
席苏泽光：北京早前开始
实施尾号限行的措施，减
少了每天繁忙时段在路
上行走的车辆数目，稍
微舒缓了拥堵的情况。
但限制使用不是治本的
方法，不但市民有意见，
而且也存在一些逃避的
问题，收到的效果非常
有限。

香港地少人多，道路
有限，车辆密度是每公里
302 辆车，是北京的 1.8
倍，更可能是全世界密度
最高的城市。虽然亦有
塞车问题，但总的来说，
还是比北京顺畅一点。

长远的解决方法是公共
交通网络的建设和城市
规划的配合，让更多市民
愿意放弃自驾，以更环保
和更方便的公共交通到
达目的地。

香港铁路规模比不
上北京，但使用率甚高。
每天使用公交外出的市
民占总数 65%。香港的
交通设计是每小区都设
有交通总汇，长途由铁路
和公车作为干线，到站
后，由巴士、小巴、计程车
作辐射性分流，减轻干线
道路上的拥挤。为鼓励
乘客转车，公共运输机构
会提供转乘优惠。

汇丰控股有限公司集
团主席范智廉：当前，北京
市服务业对GDP贡献比率
与雇用人数不相匹配。劳
动力中仅有17％就职于高
科技、金融、文化和创意公
司，这与纽约、伦敦和东京
超过50％的劳动力雇用比
例形成了鲜明的对比。

另外，拥有北大和清
华计算机科学学历的学
生中，有30％离开了中国
去国外发展，其中去美国
的人中，仅约 14％回国，
这说明北京面临极大的
人才流失。为在京创业
归国华人提供资金支持
是非常有远见的。

BMO银行金融集团
总裁兼首席执行官邓伟
信：在教育体系方面，我们
注意到，北京的高等院校
需要改变其重点。这些庄
严的学府在很长一段时间

里为中国的计划经济培养
其所需人才。但在崭新的
全球化时代中，其教育系
统必须更加着重于企业思
想，以适应中国企业和机
构的需要。

【教育】要适应企业需要

【人才】人才正严重流失

海淀皇家园林旅游节即日起至6月24日
举行。6月4日到6月10日，由京剧、元曲、宫
廷舞蹈等组成的宫廷娱乐专场演出将在颐和
园听鹂馆开演。 （蒋彦鑫）

圆明园 皇家园林旅游节
今日开始至6月1日，首届京交会将在位

于北四环和北五环之间的国家会议中心举
办。届时北四环、北辰路和会议中心周边道
路将视交通情况采取临时交通管理措施。

国家会议中心 京交会
昨日，西北旺镇的百旺民俗文化园开业，

园区内搭建免费戏台，演出包括曲剧、川剧变
脸和通俗歌曲等。免费戏台将丰富游客和附
近居民的业余文化生活。 （郭少峰）

西北旺镇 民俗园免费戏台


